



LES MISSIONS FRANCISCAINES

DE QUÉBEC A CHE-FOO

NOTRE cher frère Léon, dont le départ pour la Chine provoqua naguère parmi nos bienfaiteurs et amis de Québec une manifestation de sympathie adresse au T. R. P. Provincial, de Che-foo où il est arrivé le trois mars, une relation de son voyage ; nous en donnerons quelques passages propres à intéresser nos lecteurs.

Che-foo le 6 mars.

Il n'y a pas encore bien longtemps que la vitesse des chars et du bateau a dérobé à mon regard le ciel aimé du Canada, et plus d'une fois cependant mon esprit s'en est retourné à Québec : non point que je regrette ma démarche, puisqu'elle n'est qu'un accomplissement de la volonté du Bon Dieu, je me reprocherais de ne pas répondre à l'appel de Notre-Seigneur avec toute la joie qu'il convient. Mais c'est qu'à Québec, l'emploi de quêteur que m'avait confié l'obéissance m'a fait connaître tant d'âmes généreuses qui se dévouent et se sacrifient pour nourrir les Pauvres du Bon Dieu, qu'il me semble que je n'ai pas assez exprimé les remerciements de ma reconnaissance ; et j'essaie par la pensée de suppléer ce que j'aurais dû faire, en me souvenant et en demandant au Bon Dieu de payer la dette de gratitude du quêteur transformé en missionnaire.

Car si durant mon voyage mon esprit s'en retournait parfois à Québec, plus souvent encore il me devançait sur cette terre de Chine où le Bon Dieu m'a enfin permis d'aborder. J'ai eu, comme vous